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Prefeito de Macapá, Dr. 
Furlan, destaca parceria 

entre Executivo e Legislativo 
na abertura do ano 
legislativo da CMM 

 
Furlan fez um balanço dos avanços conquistados em seu 

primeiro mandato e destacou os principais projetos e ações 
previstos para os próximos anos de gestão. 
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BY CLÁUDIO HUMBERTO

Nos bastidores 
Política e Poder
Correios já começam 2025 dando prejuízo: R$500 milhões somente em janeiro
A derrocada financeira dos Correios segue firme em janeiro. A empresa não conseguiu lucrar o suficiente para cobrir o custo mensal de R$1,9 
bilhão para funcionar. A coluna teve acesso a documentos internos da estatal que mostram que a receita do primeiro mês do ano ficou em R$1,42 
bilhão, portanto, não atingiu o valor mínimo de custeio. É mais um prego no caixão de Fabiano Silva dos Santos, com a demissão da presidência 
dos Correios encaminhada e o cargo prometido ao centrão.

Ladeira abaixo
Os minguados resultados iniciais deste ano 
foram um banho de água fria. Em janeiro de 
2024, a receita dos Correios foi de R$1,81 bilhão.

Tudo em queda
O volume de encomendas registrou queda de 
19,42%, apontam documentos internos. Passou 
de 201,59 milhões para 162,43 milhões.

Meu pirão
Apesar da estatal no vermelho, a diretoria dos 
Correios fez despesas de mais de R$6,1 milhões, 
entre janeiro e setembro de 2024.

Como explica?
“As demonstrações financeiras serão aprovadas 
e publicadas na página dos Correios”, foi o que 
disse à coluna a estatal para explicar o rombo.

Oposição articula CPI do 
dinheiroduto da USAID
Líderes de oposição na Câmara articulam uma 
CPI para investigar o “dinheiroduro” do governo 
Joe Biden, nos EUA, por meio da agência 
USAID, para interferir nas eleições presidenciais 
brasileiras de 2022. A proposta é do deputado 
Gustavo Gayer (PL-GO). Pesquisador e ex-
integrante do Departamento de Estado, como 
chamam o ministério das relações exteriores dos 
EUA, Mike Benz diz que Jair Bolsonaro teria sido 
reeleito, não fosse a interferência criminosa.

Rica picaretagem
Dinheiro dos pagadores de impostos americanos 
foi usado para molhar a mão de ongueiros, 
“checadores” e influenciadores picaretas, diz.

Muita cara-de-pau
Essa turma faturou dólares do governo dos 
EUA para apoiar iniciativas contra o capitalismo 
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Passos perdidos*: Como a imigração tomou conta debate político
RODRIGO MOITA DE DEUS

Quase tudo começou com 
uma ação policial (rusga) 
no centro de Lisboa. A 

imagem de vários imigrantes 
encostados à parede pela polícia 
deu origem a várias críticas 
nos media e dos partidos de 
esquerda. Críticas ao governo e à 
própria polícia. Até foi realizada 
a uma manifestação de protesto 
de movimentos cívicos e partidos.
Durante décadas, até à entrada 
de uma nova legislação em 
2017, o tema da imigração era 
bastante consensual. Mas a nova 
legislação mudou quase tudo. 
Os números são avassaladores. 
Nos últimos cinco anos a 
população estrangeira residente 
passou para os 800 mil. A estes 
acrescem outros 400 mil que 
ainda esperam autorização de 
residência. Ninguém terá certeza 
nos números, mas estamos 
a falar de mais de 10% da 
população residente.
Portugal sempre foi um país 
recetor (e emissor) de migrantes. 
A novidade foi a chegada 
recente (nos últimos dois anos) 

de milhares indostânicos. 
Normalmente muçulmanos que 
apresentam mais dificuldades 
de integração. Não conhecem a 
língua, vivem em comunidades 
fechadas e chegam sem família. 
Rapidamente o assunto virou 
tema do partido mais à direita 
(Chega) associando a imigração 
à segurança. Os partidos mais à 
esquerda associaram restrições 
à imigração com racismo e 
xenofobia.
Apesar de Portugal continuar 
a estar nos dez países mais 
seguros do mundo o nosso debate 
político ficou parecido com o 
que se passa nos Estados Unidos 
ou a Alemanha. O governo 
avançou mesmo com restrições a 
entradas e pediu à polícia para 
realizar ações (rusgas) com maior 
visibilidade. A rusga no Martim 
Moniz foi uma dessas. Socialistas 
e os outros partidos de esquerda 
ficaram de um lado acusando o 
governo de xenofobia. O governo 
e os partidos de direita ficaram 
do outro.
Em poucas semanas saíram as 

primeiras sondagens de opinião 
sobre o tema. A grande maioria 
dos portugueses apoiava as 
rusgas e o governo. Pior. Uma 
outra sondagem colocava a 
candidata do Partido Socialista à 
prefeitura de Lisboa, Alexandra 
Leitão, a 20 pontos do atual 
presidente, o social-democrata 
Carlos Moedas. Alexandra Leitão 
tinha sido uma das líderes da 
manifestação e quer fazer uma 
plataforma eleitoral de esquerda 
para vencer Carlos Moedas.
Terá sido por causa destas 
sondagens que o líder socialista 
teve que corrigir o discurso. 
Numa entrevista reconheceu 
erros na política de imigração 
do governo de 2017, do qual fez 
parte, falou da necessidade de 
defender a “cultura portuguesa” 
e de integrar os imigrantes. 
Também falou que o país não 
estava preparado para receber 
tanta gente em tão pouco tempo 
e que isso causou problemas no 
serviço nacional de saúde e na 
educação. Foi uma surpresa 
completa que lhe valeu críticas 

na esquerda e no seu próprio 
partido.
Depois de ter visto as sondagens, 
Pedro Nuno Santos quer voltar 
ao centro. Precisa de voltar ao 
centro. Há eleições autárquicas 
em setembro e presidenciais 
em janeiro. Mas aconteça o que 
acontecer a imigração passou a 
ser tema obrigatório da agenda 
política.
E as presidenciais?
Apesar das eleições autárquicas 
de setembro o grande tema tem 
sido as eleições presidenciais 
onde os cenários começam a ficar 
mais claros.
O independente Gouveia e Melo 
(Almirante) lidera em todas as 
sondagens e deve apresentar a 
sua candidatura nas próximas 
semanas. Luís Marques Mendes 
avança com o apoio do governo 
e do partido social-democrata. 
António Vitorino e António 
José Seguro, dois socialistas, 
devem também avançar. Isto 
significa que vamos ter três ou 
quatro candidatos disputando 
e dividindo o mesmo espaço 

RODRIGO MOITA 
DE DEUS

eleitoral ao centro. A segunda 
volta é quase inevitável. Mas 
tantos candidatos dividindo o 
mesmo espaço também significa 
que os candidatos dos extremos 
podem ser beneficiados. Nestas 
condições, André Ventura, que 
também vai avançar com o apoio 
do Chega, pode sonhar com uma 
passagem à segunda volta.
*Nome antigo para “sala de 
espera”. E nome comum para o 
corredor que dá entrada à sala 
do plenário na Assembleia da 
República Os passos de quem 
espera são dados como perdidos.

malvadão. E contra Bolsonaro também, 
claro.

Silêncio suspeito
Tão constrangedor quanto o noticiário 
modesto sobre a grave denúncia foi o 
silêncio dos suspeitos. Calados como 
menino que suja as calças.

Um dia a casa cai
A lista de ONGs picaretas e influenciadores 
idem que embolsaram os dólares da USAID, 
segundo denúncia do ex-funcionário 
americano Mike Benz, torna clara a súbita 
paixão pela “democracia” e o ódio a 
“golpistas”.

Isnaldo em alta
Está alta a cotação de Isnaldo Bulhões 
(MDB-AL) para interlocução entre Câmara e 
Planalto, como ministro ou líder. O alagoano 
é da mesma geração e se dá bem com Hugo 
Motta (Rep-PB) e Arthur Lira (PP-AL).

Grana sem fim
Papai Noel foi generoso com o Tribunal de 
Contas de São Paulo, que garantiu ganhos 
acima do teto constitucional: a conselheira 
substituta auditora Silvia Cristiana levou 
R$89,8 mil líquidos, em dezembro.

Sino-dependência
O Observatório de Complexidade 
Econômica (sigla OEC, em inglês) mediu a 
dependência do Brasil em relação à China, 
o maior parceiro comercial. O Brasil vendeu 
US$104,3 bilhões aos chineses em 2023; 31% 
do total exportado, quase o triplo dos EUA, 
parceiro nº 2 do Brasil.

Rumo ao tapete azul
Com 18 anos de Câmara, o ainda líder do 

governo Lula José Guimarães (PT-CE) 
quer mudar de Casa, em 2026. O petista 
pretende se candidatar ao Senado. Falta o PT 
combinar com os aliados cearenses.

Por nossa conta
Com aval médico, Lula retoma uma das 
atividades que mais aprecia: viajar com tudo 
bancado pelo pagador de impostos. Vai hoje 
(6) para o Rio de Janeiro e na sexta-feira (7) 
desembarca na Bahia.

Lula, doutor em gastança
Para o senador Marcos Rogério (PL-RO), o 
governo Lula é especialista em aumentar 
carga tributária. “Enquanto isso, em vez 
de cortar gastos e aliviar impostos, prefere 
empurrar a conta para quem já sofre”, acusa.

Quem avisa...
Esta semana, a embaixada dos EUA no Brasil 
emitiu alerta a todos os cidadãos americanos 
presente no País para “permanecerem 
vigilantes enquanto aproveitam as 
festividades [do Carnaval] em todo o Brasil”.

Pensando bem...
...tem alerta que é universal.



P 3agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025

Em 2025, 10.187 famílias deixaram de receber os descontos da 
Tarifa Social de Energia Elétrica por falta de atualização de dados 
no CRAS, exigida a cada dois anos. Além disso, 75.902 famílias que 
têm direito ao benefício ainda não se cadastraram. Criado em 2002, 
o programa do Governo Federal auxilia famílias de baixa renda com 
tarifas reduzidas na conta de energia.

O líder do O líder do 
governo no governo no 
Congresso Na-Congresso Na-
cional, sena-cional, sena-
dor Randolfe dor Randolfe 
Rodrigues (PT-Rodrigues (PT-
-AP), afirmou -AP), afirmou 
acreditar em um acreditar em um 
consenso para a consenso para a 
liberação das liberação das 

emendas parlamen-emendas parlamen-
tares. Segundo ele, tares. Segundo ele, 
o próprio Congresso o próprio Congresso 
aprovou novas regras aprovou novas regras 
de transparência e de transparência e 
rastreabilidade desses rastreabilidade desses 
recursos, o que deve recursos, o que deve 
viabilizar a retomada viabilizar a retomada 

da sua liberação.da sua liberação.

A Polícia Federal realizará um novo concurso público para a área 
administrativa em 2025. A seleção, autorizada pelo Ministério da 
Gestão, oferecerá 192 vagas para candidatos de níveis médio e supe-
rior. O edital está previsto para ser publicado até junho deste ano. 
Do total de vagas, 100 serão destinadas ao cargo de agente admi-
nistrativo (nível médio), enquanto as outras 92 serão distribuídas 
entre funções de nível superior, como assistente social, contador, 
enfermeiro, médico, psicólogo, farmacêutico, nutricionista, estatís-
tico, administrador, técnico em Comunicação Social e técnico em 
Assuntos Educacionais.

Prefeitos estão sendo alvo de um golpe com ligações Prefeitos estão sendo alvo de um golpe com ligações 
fraudulentas que oferecem ajuda de custo para o Encontro de fraudulentas que oferecem ajuda de custo para o Encontro de 
Novos Prefeitos e Prefeitas em Brasília. Em troca, golpistas Novos Prefeitos e Prefeitas em Brasília. Em troca, golpistas 
solicitam informações dos municípios.  A Confederação solicitam informações dos municípios.  A Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM) esclareceu que não realiza esse Nacional dos Municípios (CNM) esclareceu que não realiza esse 
tipo de contato e que apenas apoia institucionalmente o evento. tipo de contato e que apenas apoia institucionalmente o evento. 
Gestores municipais devem ficar atentos e evitar compartilhar Gestores municipais devem ficar atentos e evitar compartilhar 
dados sem verificação.dados sem verificação.

A deputada Liliane Abreu 
(PV) assumiu a 4ª Secretaria 
da Assembleia Legislativa do 
Amapá. Servidora pública 
e ex-secretária de Saúde de 
Tartarugalzinho, Liliane está em 
seu primeiro mandato e também 
atua como vice-presidente das 
comissões de Saúde e Meio 
Ambiente (CMA).

Hoje sexta-feira, 7 de fevereiro, das 8h às 17h, o TJAP realizará a 
primeira edição da Jornada Itinerante Terrestre de 2025, levando 
serviços de justiça e cidadania às comunidades de Santo Antônio 
da Pedreira e Abacate da Pedreira. Coordenada pela juíza Laura 
Costeira e presidida pelo juiz substituto Rodrigo Bérgamo, a 
iniciativa oferecerá atendimentos gratuitos para garantir o acesso a 
direitos fundamentais. As ações acontecerão na Escola Quilombola 
Estadual Daniel de Carvalho, beneficiando moradores da região com 
serviços jurídicos e sociais.

A Companhia de Saneamento do Amapá (CSA) resolveu inovar 
no conceito de “menos por mais”: menos água na torneira, mais 
valores absurdos na fatura. Um verdadeiro milagre da matemática! 
Enquanto os amapaenses se esforçam para racionar o que já é 
escasso, a conta chega gorda e cheia de surpresas. Será que o ar 
que sai do encanamento também está sendo tarifado? Talvez seja a 
nova modalidade de “hidratação espiritual”. Parabéns, CSA, pelo 
compromisso inabalável com o inimaginável!

A Alap abriu os trabalhos 
legislativos de 2025 na 
quarta-feira (5), marcando 
o fim do recesso e o início 
da 9ª Legislatura. A sessão, 
presidida pela deputada 
Alliny Serrão (União Brasil), 
destacou a importância do 
Parlamento na aprovação 
de projetos essenciais para a 
sociedade.  Em seu discurso, 
Alliny Serrão reafirmou o 
compromisso da Alap com a 
transparência, a eficiência e a 
parceria com o Executivo para 
o desenvolvimento do Estado. 
Ela ressaltou a importância 
do diálogo e da celeridade 
na análise de propostas 
governamentais, visando o 
avanço de políticas públicas em 
benefício da população.

Assembleia 
Legislativa do 
Amapá inicia 
trabalhos de 
2025

Milhares perdem desconto 
na conta de energia

Alerta de Golpe: Falsas 
ligações em nome da CNM

Deputada 
Liliane Abreu 
assume 4ª 
Secretaria da 
Alap

TJAP leva Justiça Itinerante a 
comunidades rurais

CSA inovando na arte de 
surpreender o consumidor! 

Randolfe Rodrigues confia 
em acordo para liberação 

de emendas parlamentares
Polícia Federal abrirá concurso 
para área administrativa em 2025
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ECONOMIA
Como fica consignado de 8 anos Como fica consignado de 8 anos 

para aposentados? Entenda para aposentados? Entenda 
mudançamudança

Transporte de escoamento da safra terá R$ 
4,5 bi de investimento

O governo federal infor-
mou nesta quarta-feira (5) 
que as malhas rodoviária 
e ferroviária responsável 
pelo escoamento de grãos 
somarão R$ 4,5 bilhões de 
investimentos públicos em 
2025.

Desse total, R$ 2,6 bilhões 
serão fruto de investimentos 
no Arco Norte, enquanto R$ 
1,9 bilhão virá de investimen-
tos no Corredor Sul/Sudeste.

Os investimentos incluem 
obras de melhoria em rodovias 
e na construção da Ferrovia de 
Integração do Centro-Oeste 
(Fico), que abrangerá os mu-
nicípios de Mara Rosa (GO) a 
Água Boa (MT).

    2022: R$ 1,98 bilhão;
    2023: R$ 3,6 bilhões;
    2024: R$ 3,6 bilhões;
    2025: R$ 4,5 bilhões.
Eis algumas das medidas 

previstas para escoar a pro-
dução de grãos em 2025:

    Restauração da BR-135/
MA (em concreto), no trecho 
de São Mateus (MA) a Miran-
da do Norte (MA);

    Construção de um Pon-

to de Parada de Descanso em 
Novo Progresso, na BR-163/
PA;

    Duplicação da BR-163/
MT, no trecho de Diamantino 
(MT) a Nova Mutum (MT);

    Restauração da BR-158/
PA, em Redenção (PA);

    Construção da Ferro-
via de Integração do Cen-
tro-Oeste (Fico), que abrang-
erá os municípios de Mara 
Rosa (GO) a Água Boa (MT);

ARCO NORTE
O Ministério dos Trans-

portes anunciou a ampliação 
de investimentos infraestru-
tura do Arco Norte para R$ 
2,6 bilhões. A estimativa an-
terior era de R$ 2 bilhões.

Os recursos serão apli-
cados na melhoria da mal-
ha rodoviária, na conclusão 
de obras estruturantes em 
rodovias, na intensificação 
da Ferrovia de Integração 
Oeste-Leste 2 (Fiol 2) e na 
Estruturação da concessão 
fico/Fiol.

Estimativas de fluxos 
de grãos previstos no Arco 

O governo anunciou a 
ampliação do prazo 
de pagamento para 

empréstimos consignados 
nas folhas de aposentados e 
pensionistas do Instituto Na-
cional da Seguridade Social 
(INSS).

O prazo para pagamento 
aumentou de 84 meses (7 
anos) para até 96 meses (8 
anos).

A medida é implemen-
tada por meio de uma in-
strução normativa e passará 
a valer efetivamente nes-
ta quinta-feira (6), quando 
deve ser publicada no Diário 
Oficial da União (DOU), para 
as modalidades de consig-
nado, cartão de crédito con-
signado e consignado de 
benefício.

Ao ampliar os pagamen-
tos, as pessoas terão mais 
margem para renovar consig-

nados. O ministro da Prev-
idência Social, Carlos Lupi, 
informou que a ideia é que 
as pessoas consigam melhor 
equilibrar as finanças sem 
precisar comprometer nova-
mente o salário.

O governo anunciou a 
ampliação do prazo de pa-
gamento para empréstimos 
consignados nas folhas de 
aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional da Se-
guridade Social (INSS).

O prazo para pagamento 
aumentou de 84 meses (7 
anos) para até 96 meses (8 
anos).

A medida é implementada 
por meio de uma instrução 
normativa e passará a valer 
efetivamente nesta quin-
ta-feira (6), quando deve 
ser publicada no Diário Ofi-
cial da União (DOU), para as 
modalidades de consignado, 

cartão de crédito consignado 
e consignado de benefício.

Ao ampliar os pagamen-
tos, as pessoas terão mais 

margem para renovar consig-
nados. O ministro da Prev-
idência Social, Carlos Lupi, 
informou que a ideia é que 

as pessoas consigam melhor 
equilibrar as finanças sem 
precisar comprometer nova-
mente o salário.

Norte:
1. BR-163: 20 milhões de 

toneladas;
2. BR-364: 16 milhões de 

toneladas;
3. BR-242: 4 milhões de 

toneladas;
4. BR-155/158/FNS/EFC: 11 

milhões de toneladas;
5. BR-135: 9 milhões de 

toneladas.Corredor Sul/Sud-
este

Os investimentos no setor 
serão ampliados para R$ 1,9 
bilhões. A estimativa anteri-
or era de R$ 1,6 bilhões.

O dinheiro será investido na 
melhoria da malha rodoviária, 
na concessão de cinco trechos 
rodoviários, na conclusão de 
obras estruturantes e na re-
cuperação da Malha do Rio 
Grande do Sul, além da inten-
sificação da Fico.
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GERAL

A Câmara Municipal de 
Macapá (CMM) deu iní-
cio, nesta quinta-feira 

(6), aos trabalhos do 1º Período 
da I Sessão Legislativa da XIV 
Legislatura. Com a retomada 
das sessões ordinárias às terças 
e quintas-feiras, a Casa Legisla-
tiva abriu oficialmente os tra-
balhos de 2025 com um evento 
que contou com a presença de 
autoridades, parlamentares e 
representantes da sociedade 
civil.

O prefeito da capital, Antô-
nio Furlan (MDB), marcou pre-
sença na cerimônia e utilizou a 
Tribuna para apresentar a men-
sagem do Executivo Municipal. 
Em seu discurso, Furlan fez um 
balanço dos avanços conquis-
tados em seu primeiro manda-
to e destacou os principais pro-
jetos e ações previstos para os 
próximos anos de gestão. 

Durante sua fala, ele tam-
bém apresentou aos vereado-
res o plano de governo 2025-
2028, enfatizando os desafios e 
estratégias para o desenvolvi-
mento da cidade.

RELAÇÃO 
INSTITUCIONAL E 
RESPEITO ENTRE OS 
PODERES 
Durante seu pronuncia-

mento, o prefeito ressaltou a 
importância da harmonia e do 

respeito mútuo entre os po-
deres Executivo e Legislativo 
para garantir avanços signifi-
cativos para Macapá.

“Temos que ter ações e leis 
que possam contribuir para o 
desenvolvimento da cidade e 
do bem-estar da população. A 
parceria entre Executivo e Le-
gislativo é fundamental para 
que possamos construir uma 
Macapá cada vez melhor”, afir-
mou Furlan.

O prefeito também fez ques-
tão de reconhecer publicamen-
te o papel da Câmara Munici-
pal na análise e aprovação de 
Projetos de Lei de interesse da 
população macapaense. 

Segundo ele, o compromis-
so dos vereadores em discutir 
e aprovar medidas que benefi-
ciem a cidade tem sido essen-
cial para a implementação de 
políticas públicas eficazes.

COMPROMISSO DA 
CÂMARA COM O 
DESENVOLVIMENTO 
DA CAPITAL
O presidente da CMM, ve-

reador Pedro DaLua (União 
Brasil), reafirmou o compro-
misso da Casa Legislativa em 
atuar com celeridade, ética e 
responsabilidade na fiscaliza-
ção e proposição de ações para 
o desenvolvimento de Macapá.

“Estamos aqui para traba-

Prefeito de Macapá, Dr. Furlan, 
destaca parceria entre Executivo 
e Legislativo na abertura do ano 

legislativo da CMM
Furlan fez um balanço dos avanços conquistados em seu primeiro mandato e destacou os 

principais projetos e ações previstos para os próximos anos de gestão.

lhar pelo povo de Macapá. O 
povo nos elegeu, assim como 
elegeu o prefeito Furlan. Isso é 
um claro sinal de que a popu-
lação deseja equilíbrio entre os 
poderes e uma atuação trans-
parente e comprometida com 
o bem-estar coletivo”, decla-
rou DaLua.

O presidente da Câmara 
também destacou que o Le-
gislativo manterá uma postura 
independente, garantindo que 
tanto a base governista quanto 
a oposição tenham espaço para 
debate e apresentação de pro-

postas.
“Damos a garantia de que 

todos terão o direito igual de 
fala. Ninguém terá sua voz 
cerceada. O diálogo será equi-
librado e pautado no interesse 
público”, reforçou.

EXPECTATIVA PARA O
NOVO ANO LEGISLATIVO
Com a retomada das ativi-

dades legislativas, a expectati-
va é de que importantes deba-
tes e projetos sejam pautados 
para atender às necessidades 
da população. A relação insti-

tucional entre a Prefeitura e a 
Câmara Municipal deve con-
tinuar sendo um fator deter-
minante para a execução de 
políticas que impulsionem o 
crescimento da cidade e me-
lhorem a qualidade de vida dos 
cidadãos.

A abertura do ano legislati-
vo marca o início de uma nova 
fase para o parlamento munici-
pal, que terá o desafio de deba-
ter temas relevantes, fiscalizar 
o Executivo e propor iniciati-
vas que façam a diferença para 
a sociedade macapaense.
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PMM
CRAS Igualdade promove 

ação de prevenção da gravidez 
na adolescência

Com o intuito de cons-
cientizar a comunidade 
e principalmente jovens 

e adolescentes, a Prefeitura de 
Macapá realizou nesta quinta-
-feira (6), uma ação alusiva a 
Semana Nacional de Preven-
ção da Gravidez na Adoles-
cência com diversos serviços 
para mulheres em situação 
de vulnerabilidade social no 
Centro de Referência da Assis-
tência Social (Cras) Igualdade, 
no bairro Marabaixo III.

A Semana Nacional de 
Prevenção da Gravidez na 
Adolescência, acontece anu-
almente no início do mês de 
fevereiro, e tem como objeti-
vo conscientizar a sociedade 
sobre a prevenção da gravidez 
precoce, e disseminar infor-
mações a respeito do fortale-
cimento de políticas públicas 
voltadas à saúde sexual e re-
produtiva dos adolescentes. 

Renata Guedes da Cunha, 
de 20 anos, é mãe de três 
crianças e sua primeira ges-
tação foi aos 15 anos. A jovem 
compartilhou sobre sua expe-
riência, e ressaltou a impor-
tância do diálogo familiar.

“É muito importante esse 
tema que eles trouxeram hoje, 

eu por exemplo fui mãe na 
minha adolescência e não foi 
nada fácil, ainda bem que tive 
uma rede de apoio maravilho-
sa em casa que me ajudou bas-
tante. Digo por experiência 
própria que a conversa dentro 
do nosso seio familiar é extre-
mamente necessária, eu creio 
que esse seja o diferencial em 
cada família”, ressaltou.     

A ação foi realizada em 
parceria com o Instituto de 
Prevenção do Câncer Joel 
Magalhães (Ijoma) e Facul-
dade Estácio, e ofertou aten-
dimento laboratorial, coleta 
de PCCU, testes rápidos, atu-
alização do Cadastro Único, 
acolhimento com o Conselho 
Tutelar da Zona Oeste, aten-
dimento terapêutico e pro-
cedimentos estéticos, como 
forma de elevar a autoestima, 
estimular o autocuidado e ga-
rantir um espaço dedicado a 
saúde física e emocional.

Simone Coelho, Coordena-
dora do Cras Igualdade, afir-
ma que o propósito da ação é 
facilitar o acesso às informa-
ções, garantir suporte às famí-
lias e oferecer oportunidades 
para o futuro.

“Mais uma grande ação, 

pensando no bem-estar do 
nosso público. O nosso foco 
aqui é chamar a atenção da 
sociedade, sobre o apoio fa-

miliar e de órgãos públicos 
competentes, incentivar a 
educação sexual dentro das 
residências e os cuidados por 

meio dos métodos contracep-
tivos, principalmente onde a 
maternidade precoce é nor-
malizada”.

Em Macapá, 1ª dose da vacinação contra 
a Dengue está disponível para crianças e 

adolescentes entre 10 e 14 anos
A Prefeitura de Macapá oferta a 1ª 

dose da vacina contra a dengue em 
todas as Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) da cidade, exclusivamente 
para crianças e adolescentes entre 10 
e 14 anos. Para obter a imunização, 
é necessário acompanhamento dos 
pais ou responsável, documento de 
identificação com foto e a caderneta 
de vacinação. Seviço está disponível 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 
17h.

O imunizante possui um esquema 
vacinal que consiste em duas doses, 
com um intervalo de três meses entre 
elas. Em casos de contaminação por 
dengue após a primeira dose, a data 
programada para a segunda deve ser 
mantida, desde que haja um interva-
lo mínimo de 30 dias entre a infecção 
e a aplicação da segunda dose.

Em abril de 2024, a vacinação 
contra a dengue no município estava 
disponível para o público-alvo com 
idade entre 10 e 59 anos. Os muníci-
pes que realizaram a 1ª dose podem 
buscar a unidade básica mais próxi-
ma e obter a 2ª dose, para finalizar o 
esquema vacinal.
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Flávio Venturini retoma as gravações Flávio Venturini retoma as gravações 
do álbum ‘Minha história’ com feats do álbum ‘Minha história’ com feats 
com Ana Cañas, Jota Quest e Ritchiecom Ana Cañas, Jota Quest e Ritchie

Gisele Bündchen dá à luz primeiro 
bebê com Joaquim Valente

Gisele Bündchen deu 
à luz seu terceiro filho. O 
menino é fruto do relacion-
amento da modelo com 
lutador Joaquim Valente. 
Gisele e o bebê passam bem. 
A modelo já é mãe de Benja-
min, de 14 anos, e de Vivian 
Lake, de 12 anos, com o jog-
ador de futebol americano 
Tom Brady.

Joaquim é carioca e dá 
aulas de artes marciais na 
academia Valente Brothers, 
sediada em Miami, nos Es-
tados Unidos. A academia 
é administrada por ele, ao 
lado de seus irmãos, Pedro 
e Gui Valente. O instrutor 
vem de uma família com 
tradição no jiu-jitsu. Em 
2007, ele recebeu sua faixa 
preta e o Diploma de Pro-
fessor do Grão-Mestre Hélio 
Gracie. Neste mesmo ano, 
Joaquim se mudou para Mi-

ami e se formou em crimi-
nologia na Barry University.

Relacionamento com 
Gisele

Gisele e Joaquim se con-
hecem há anos, já que a 
modelo é uma das alunas 
do instrutor. Em uma entre-
vista para a Dust Magazine, 
Gisele revelou que, a princí-
pio, procurava aulas para 
seu filho.

"Inicialmente, eu nem es-
tava considerando isso para 
mim. Mas quando eu trouxe 
[meu filho] para a primeira 
aula e comecei a conversar 
com Joaquim, percebi que 
o jiu-jitsu era muito mais 
do que autodefesa. Parecia 
muito alinhado com o que 
acredito e busco na minha 
vida, e como tenho um 
caminho para me desen-
volver e me tornar a melhor 
versão de mim mesma."

Flávio Venturini reto-
mou nos últimos dias 
as gravações do ál-

bum retrospectivo Minha 
história, preparado pelo ar-
tista mineiro desde o segun-
do semestre de 2024. O mote 
do disco são regravações de 
músicas conhecidas ao lado 
de convidados.

Sob direção musical do 
guitarrista Torcuato Mari-
ano, Venturini gravou feats 
com a cantora paulistana 
Ana Cañas, o cantor inglês 
Ritchie e o grupo mineiro 
Jota Quest. No ano passado, 
Venturini já tinha gravado 
com a cantora mato-gros-
sense Vanessa da Mata.

Com Ana Cañas, Ven-
turini gravou na terça-feira, 
4 de fevereiro, canção de Lô 
Borges e Márcio Borges com 
arranjo de Torquato Mari-
ano. Trata-se da primeira in-
cursão fonográfica de Cañas 
pelo repertório do Clube da 
Esquina. A gravação foi fei-
ta no estúdio da gravadora 
Biscoito Fino, na cidade do 
Rio de Janeiro (RJ), onde 
também foi captada a voz 
de Ritchie.

Cabe lembrar que Ven-
turini foi revelado no ál-
bum Clube da Esquina 
(1972) e que, em 1994, al-
cançou grande sucesso com 

excelente abordagem da 
canção Clube da Esquina 
nº 2 (Milton Nascimento, 
Lô Borges e Márcio Borg-
es, 1972) feita para o álbum 

Noites com sol (1994).
O álbum Minha história 

gera o show também intit-
ulado Minha história e pre-
visto para percorrer o Brasil 

ao longo de 2025 em turnê 
que tem estreia programada 
para 29 de março com apre-
sentação na casa Vivo Rio, 
no Rio de Janeiro (RJ).
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VARIEDADES

AQUÁRIO: 20 de janeiro a 18 de fevereiro
Com a Lua Nova em seu signo, o seu “ano novo” começa de verdade, 
aquariano. Novas oportunidades tendem a estar no radar, tanto no amor 
quanto no trabalho. A criatividade está em alta, o que vale aproveitar. 
Mas tenha cuidado com riscos desnecessários, especialmente nas 
finanças. Respire e pense antes de gastar ou de assumir algum compro-
misso financeiro.

CAPRICÓRNIO: 22 de dezembro a 19 de janeiro
A semana é boa para se planejar melhor e se organizar financeiramente, 
capricorniano. Se houver alguns excessos, é uma boa hora de reduzir. 
Reflita sobre o que realmente é importante, sobre as suas metas e 
comece a guardar mais. Busque organizar o seu tempo com inteligência. 
Se precisar negociar ou assinar algo, leia tudo com atenção antes e 
tenha clareza.

CÂNCER: 22 de junho a 22 de julho
Os dias podem ser repletos de muita reflexão sobre o que te trouxe até 
aqui e o que precisa ser deixado pra trás, canceriano. O silêncio vai ser 
seu aliado nesse processo de internalização. Cuide da sua saúde mental 
e física e fique de olho em oportunidades, inclusive de viagens. Não se 
esqueça que o que e quem realmente importa para você precisa ser 
priorizado.

ÁRIES: 21 de março a 19 de abril
Foco total nos seus projetos, especialmente que envolvam temas 
coletivos, ariano. Sua voz pode ter mais impacto, então tenha cuidado 
ao se comunicar, buscando não ser tão rígido ou crítico. A semana tende 
a pedir atenção mais voltada para os seus estudos. No fim de semana, 
reserve um tempo para refletir sobre o equilíbrio entre dar e receber nas 
relações.

GÊMEOS: 21 de maio a 21 de junho
Muitas oportunidades podem surgir, mas escolha bem o que aceitar para 
não se sobrecarregar com vários afazeres, geminiano. Tente deixar a sua 
sensibilidade fluir no trabalho, mas cuidado com a tendência a presumir o 
que não sabe. Faça o que te deixa feliz e coloque você em primeiro lugar. 
Sua presença tende a ser notada, então aproveite para brilhar.

LEÃO: 23 de julho a 22 de agosto
O foco da semana são as relações e também os compromissos que 
assumiu nos últimos tempos, leonino. Se prometeu algo, procure cumprir, 
e isso vale tanto para você quanto para os outros. Fique atento com as 
finanças e parcelas que podem se acumular. No trabalho, sua criativi-
dade vai te destacar, então confie em suas habilidades e aproveite as 
oportunidades.

LIBRA: 23 setembro a 22 de outubro
Sua saúde pode ser prioridade durante essa semana, libriano. Então 
procure cuidar da alimentação e manter uma rotina de exercícios. Pode 
ser bom ser mais seletivo nos encontros e interações. Grandes emoções 
podem surgir, mas modere nos excessos. Tudo o que envolve a vida 
intelectual pode estar em destaque, e você pode aproveitar a onda.

PEIXES: 19 de fevereiro a 20 de março
Esse é o momento de olhar para dentro e avaliar os seus sonhos e ide-
ais, pisciano. Sua sensibilidade vai estar em alta, então evite interações 
que drenam a sua energia e te deixam cansado. O conforto da sua casa 
e o apoio de quem te entende podem ser fundamentais. Você pode 
aproveitar para fazer um balanço de sua vida e perceber o que realmente 
vale a pena.

SAGITÁRIO: 22 de novembro a 21 de dezembro
A forma como você se comunica vai ser fundamental durante esses dias, 
então procure seu objetivo, porém sem perder a sensibilidade, sagitaria-
no. A semana pode ser ótima para reuniões e conversas de negócios, 
tomando esse cuidado. Abra sua mente para novas ideias e seja flexível. 
Dedique um tempo para melhorar a sua casa e saiba pedir ajuda quando 
precisar.

ESCORPIÃO: 23 de outubro a 21 de novembro
A semana tende a exigir mais atenção em casa, com a família e seus re-
lacionamentos mais próximos, escorpiano. Procure equilibrar bem a vida 
pessoal com a profissional e não deixe o trabalho tomar conta de tudo. 
Cuide bem da sua base emocional e evite exagerar nas festas. Também 
é um bom momento para dar uma revisada boa em suas finanças.

TOURO: 20 de abril a 20 de maio
É hora de se valorizar e cuidar da sua autoestima, taurino. O trabalho 
tende a estar bombando, com ótimas oportunidades, mas vai exigir 
diplomacia e cuidado. Prefira ficar longe de fofocas e brigas. Também 
vale se cuidar fisicamente, porque o corpo pode sentir o peso do ritmo 
mais acelerado. No fim de semana, faça algumas pausas necessárias e 
evite excessos.

VIRGEM: 23 de agosto a 22 de setembro
Sua rotina pode ficar mais produtiva, então aproveite para melhorar os 
seus processos e, assim, o seu bem estar, virginiano. Novidades de 
trabalho podem surgir e trazer alegrias, mas algumas escolhas vão ser 
necessárias. Lembre-se de cuidar da sua saúde e respeitar os seus 
limites. No amor, procure ir com calma e não se envolva em problemas 
dos outros.

Volta por Cima
CAPÍTULO 113 – SEXTA, 07 DE FEVEREIRO

Jão e Silvia conversam entrosados. Madalena 
apoia Joyce. Chico conta para Moreira sobre seu 
primeiro trabalho como capanga dos Castilho. 
Violeta afirma que fará uma festa para o bebê que 
Cacá está esperando, caso confirme que é seu neto. 
Osmar questiona Jô sobre Marco e Violeta. Cida 
ouve Beth falando com Vanilda sobre Sidney.

Edson chega para participar da convenção e 
surpreende Jão. Gerson conversa com Marco sobre 
Roxelle. Cida fica mexida com os comentários de 
Jayme sobre Sidney. Sebastian provoca Joyce. Ger-
son compra um anel para tentar conquistar Roxel-
le. Edson se esforça para apoiar Rosana ao ouvi-la 
falar sobre sua volta ao Carnaval. Madalena pede 

Tieta
CAPÍTULO 050 – SEXTA, 07 DE FEVEREIRO

Carmosina aconselha Tieta a se casar ou se se-
parar de Ricardo. Cosme dá o mesmo conselho a 
Ricardo. As meninas disfarçam Imaculada e a le-
vam de volta para a igrejinha. Letícia briga com 
Peto. Depois de beber, Jairo liga o ônibus dos turis-
tas e dá voltas na praça. Cinira entra na frente e 
Jairo freia em cima dela. Ao ver que ela está bem, 
ele desmaia. Juracy ouve Elisa dizendo a Rosalvo 
que vai ao mercado de peixes no dia seguinte. Dário 
diz para Silvana que o que aconteceu entre os dois 
não pode ocorrer novamente. Depois ele recolhe o 
lixo que os turistas deixaram na praia e entrega na 
prefeitura para Ascânio. Peto pede desculpas para 
Letícia. Gladstone vai falar com Ricardo sobre Tie-
ta. Timóteo recebe uma carta avisando do encontro 
de Elisa.

Timóteo fica transtornado e furioso com Elisa. 
Gladstone diz a Ricardo que gosta de Tieta porque 
ela o ajudou muito e jura que não tem nada com 
ela. Osnar desconfia que Ricardo está namorando 
Tieta. O coronel visita Tonha. Ricardo pede Tieta 
em casamento. Ela pede tempo para pensar, mas 

diz que o ama. Osnar e Bebê dormem juntos. Tieta 
resolve contar a Carmosina a verdade sobre Leono-
ra. Timóteo vê Elisa se encontrar com Rosalvo no 
mercado de peixe. Silvana aproveita que Laura saiu 
e vai até a casa de Dário o seduzir. O padre e Cosme 
encontram Tonha desacordada.

Garota do Momento
CAPÍTULO 082 – SEXTA, 07 DE FEVEREIRO

Ronaldo bebe o chá adulterado por Bia. Nelson 
se esconde de Alfredo e Anita. Ronaldo impede 
que as competidoras bebam o chá. Beatriz e Flora/
Isabel seguem para a próxima etapa do concurso. 
Guto conhece Érico. Alfredo e Teresa anunciam 
sua separação para Eugênia e Jacira. Maristela 
ordena que Flora se afaste de sua família. Zélia 
e Basílio ficam juntos. Clarice disfarça para a fa-
mília sobre não estar tomando os remédios de Dr. 
Pimenta. Raimundo se encanta com o sucesso de 
Lígia. Nelson extorque Alfredo para assinar o des-
quite de Anita. Bia se prepara para sabotar o con-
curso mais uma vez.

Mania de Você
CAPÍTULO 131 – SEXTA, 07 DE FEVEREIRO

Irmã Sônia pede a Luma para esquecê-la. Ro-
dhes coloca uma escuta na bolsa da mãe de Filipa. 
Michele deixa claro a Daniel que não haverá mais 
nada entre eles. Fátima descobre que Leidi e Sirlei 
são um casal de trambiqueiros. Sirlei implora para 
Fátima não contar a Berta o que descobriu sobre ele.

Berta procura Michele e fica sabendo que Ísis 
inventou a história sobre a paternidade de Tomás. 
Rodhes executa um plano para descobrir o paradei-
ro de Filipa. Luma avisa a Mércia que está perto de 

para alugar a mansão dos Góis de Macêdo para um 
grande evento.

descobrir toda a verdade e diz que poderá poupá-la 
caso se alie a ela.
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CELEBRIDADES
Irmã de João Guilherme nega climão 
com Bruna Marquezine em festa

Gato Preto chora após 
fim do namoro com Bia 
Miranda: “Ainda amo”

Diego Hypolito tem R$ 
1 milhão em dívidas da 

Receita Federal: entenda

Jéssica Beatriz Costa, 
filha de Leonardo, abriu 
o jogo sobre as polêmicas 

relacionadas aos bastidores 
da festa de João Guilherme, 
que movimentou a Fazenda 
Talismã no último fim de 
semana.

Ela fez questão de ne-
gar qualquer climão e rev-
elou que o momento foi de 
diversão: “Os dias foram 
muito bons, eu estava com 
muita saudade da minha 
família e poder reunir to-
dos os irmãos na fazenda, 
onde a gente relaxa, foi 
incrível. Comemoramos 
três aniversários (João no 
dia 1º, Noah no dia 2 e Le-
andrinho no dia 3). Foram 
dias de alegria, festa e de-
scontração”, afirmou em 
entrevista à Quem.

Segundo Jéssica, o clima 
de harmonia se estendeu 

também a Bruna Marquez-
ine, sua irmã, Luana Maia, 
e ao casal João Lucas e Sa-
sha Meneghel, que pela 
primeira vez foram à fa-
zenda Talismã. “A turma 
do João é ótima e creio que 
eles se sentiram em casa. 
A Poliana sempre faz mui-
ta questão de proporcionar 
esse sentimento de acolhi-
mento”, defende.

Jéssica também saiu em 
defesa da cunhada, que 
vem sendo criticada por 
preferir manter a vida fa-
miliar longe dos holofotes. 
Segundo ela, cada pessoa 
lida de forma diferente com 
momentos íntimos e essa 
escolha deve ser respeita-
da. “Cada um tem sua ma-
neira de agir, e todos nós 
que estávamos na fazenda 
compreendemos essa de-
cisão“, afirmou.

A Receita Federal costu-
ma cobrar impostos sobre 
a exploração de direitos de 
imagem de alguns atletas. 
Esse valor faz parte do pa-
gamento do salário e deve 
ser recolhido por meio de 
uma pessoa jurídica. No 
entanto, Diego Hypolito 
não quitou essas quantias, 

acumulando dívidas que 
ultrapassam R$ 1 milhão.

A divergência na trib-
utação do direito de im-
agem é um dos principais 
pontos de conflito entre os 
atletas e a Receita Federal. 
Por isso, muitos esportistas 
enfrentam débitos semel-
hantes com o órgão.

O influenciador Gato 
Preto voltou a falar nas re-
des sociais sobre o término 
do relacionamento com Bia 
Miranda. O cantor apare-
ceu chorando nos stories 
do Instagram e afirmou que 
ainda ama a ex-namorada. 
Pouco tempo depois, ele 
apagou a publicação.

“Eu vim trocar um papo 
com ela porque senão eu 
não ia conseguir viver, eu 
não ia conseguir seguir em 

frente, até porque tem sen-
timento, tá ligado?”, expli-
cou o influenciador.

“Amo ela ainda, não tem 
o que eu falar, mas só que 
isso não é o suficiente às 
vezes. E nós temos uma 
filha agora, e eu não que-
ro ver minha filha longe de 
mim, igual eu já tenho com 
outras pessoas, que não é 
o assunto agora. Só para 
vocês entenderem e tentar 
[sic] me respeitar também 

no meu silêncio, às vezes, 
porque dói. Dói”, comple-
tou, visivelmente emocio-
nado.

Ainfluenciadora confir-
mou o té  rmino nas redes 
sociais no começo des-
ta semana, através de um 
story. “A rotina normal foi 
cansando, sabe? Acho que 
todo relacionamento tem 
que ter emoção e o nosso já 
não tinha faz tempo”, de-
clarou na ocasião.
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GERAL

O carro é um dos bens de 
consumo mais desejados pelas 
pessoas. Contudo, ter um car-
ro novo no Brasil já não é tão 
fácil devido aos preços altos. 
Esse obstáculo evidenciou a 
necessidade do cuidado com o 
veículo próprio, afinal, as taxas 
de roubos aumentaram. Para 
se ter uma noção, no Estado do 
Rio, no último fim de semana, 
aconteceu uma explosão de 
roubos de veículos.

Colocando em números, de 
acordo com os dados da polí-
cia, divulgados pelo O Globo, 
entre quinta-feira, 30 de ja-
neiro, e o último domingo, 2 
de fevereiro, aconteceram 798 
casos. Isso quer dizer que hou-
ve, em média, 200 roubos por 
dia. Essa quantidade de roubos 
de carros, no Estado do Rio, é 
equivalente a um aumento de 
168% com relação à mesma 
época de 2024, ou seja, foram 
roubados 298 veículos no esta-
do.

Estado do Rio viu um au-
mento no roubos de veículos

Em 2024, a média de veí-
culos roubados, por dia, foi de 

84. Ao todo, foram 30.934 re-
gistros durante o ano passado. 
Outra observação é que ano 
passado foi o primeiro, em 20 
anos, que ocorrências de roubo 
de veículo superaram os rou-
bos de pedestres. Esse número 
ficou 39% a mais do que o re-
gistrado em 2023 e foi o maior 
desde 2019.

De acordo com Victor Cesar 
Santos, secretário de Seguran-
ça, o policiamento no estado 
todo foi reforçado por ronda, 
especialmente nos lugares em 
que o aumento dos roubos foi 
maior. “A população pode ficar 
tranquila. A segurança pública 
não vai se curvar a essa amea-
ça desses criminosos. Vamos 
continuar incrementando as 
operações em comunidades — 
afirmou o secretário”, disse.

Conforme a Polícia Militar, 
os chefes das organizações 
criminosas ordenaram aos in-
tegrantes delas a cometerem 
“roubos de veículos, em série, 
para abalar a cúpula da segu-
rança do estado, como forma 
de retaliação ao trabalho que 
vem sendo realizado”.

Explosão de casos: em 4 dias, Estado do 
Rio registra quase 800 roubos de veículos
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GERAL
Pacientes oncológicos do Amapá em 

Barretos se unem por melhorias
Dezenas de amapaenses 

se encontram atual-
mente, na sede nacio-

nal do hospital de amor em 
Barretos (SP), em tratamento 
de diversos tipos de câncer. 

São pessoas de todas as 
faixas etárias de idade, prove-
nientes de vários municípios 
do estado e, até do arquipéla-
go do Bailique. 

Na tarde de ontem, parte 
deles se reuniram, para for-
malizar algumas reivindica-
ções visando melhorar a esta-
da dos mesmos, que chegam 
a ser por longos meses e até 
anos. 

O representante institucio-
nal da assembleia legislativa 
do Amapá Elpidio Amanajas, 
que atua a muitas décadas 
apoiando o hospital, sensibi-
lizando bancadas parlamen-
tares e empresários para alo-
carem recursos destinados a 
manutenção da casa de saúde, 
esteve em Barretos, ouvindo 
os pacientes amapaenses. 

Eles precisam de uma casa 
de apoio, e reivindicam que 
os voos comerciais passem a 
pousar em Barretos “Estou 
aqui a três anos em tratamen-
to, e todas as vezes precisa-
mos descer no aeroporto de 
São José do Rio Preto, que fica 

a mais de cem quilômetros, 
em uma rodovia com trânsito 
pesado de carretas, ônibus e 
caminhões,  e muitas das ve-
zes chegamos em Rio Preto 
passando muito mal, e ainda 
temos que suportar a longa 
viagem, sendo que em Barre-
tos já tem um aeroporto com 
porte pra voos comerciais das 
grandes empresas isso alivia-
ria muito” Disse Rubivaldo 
Pereira, que faz tratamento no 
Hospital de amor. 

Outra reivindicação seria 
uma casa de apoio para os 
amapaenses, já que são cente-
nas em tratamento. “A maio-
ria que vem do amapá são 
pessoas muito pobres, e aqui 
tem estados e até vários muni-
cípios pequenos do brasil que 
mantem casa de apoio, e se 
eles têm porque não temos a 
do amapá também?” Comen-
tou Rubivaldo. 

As demandas serão forma-
lizadas em documento a se-
rem enviadas as autoridades 
como assembleia legislativa 
do amapá, câmara de vere-
adores e ao senado federal. 
Elpidio Amanajas esteve ain-
da reunido com o prefeito de 
Barretos Odair Silva, que an-
tes de ser prefeito já esteve no 
amapá, a convite da assem-

Volta às aulas no AP: confira início do ano letivo nas redes 
estadual e municipal

bleia legislativa em 2011 e ficou 
sensibilizado. 

“A viagem do amapá até 
Barretos e longa para quem já 
vem doente, e precisam de me-
lhor acolhimento” disse o Pre-

feito de Barretos. O Hospital de 
Amor é referência nacional no 
tratamento de câncer no Brasil 
e na américa latina, é mantido 
com doações, sus e emendas 
parlamentares, e todo aten-

dimento é gratuito, o grande 
diferencial sem dúvida é o 
atendimento humanizado aos 
pacientes de câncer.

O ano letivo de 2025 ini-
cia na próxima quarta-feira, 
12, para os estudantes da 
rede estadual de ensino, que 
abrange 376 escolas nos 16 
municípios do estado.

Cerca de 110 mil alunos 
são esperados para o retorno 
às aulas em todas as etapas 
de ensino.

Segundo a Seed, as au-
las nas unidades regulares 
ocorrerão de forma gradual, 
enquanto as escolas de edu-
cação indígena e modular 
seguirão calendários especí-
ficos, adaptados às suas rea-
lidades.

Para garantir um retorno 
seguro e organizado, as esco-
las passaram por serviços de 
manutenção, limpeza e ajus-
tes na infraestrutura, além 
do planejamento pedagógico 
para o novo período letivo. O 
quadro de profissionais tam-
bém foi reforçado com 482 
novos servidores da educa-
ção, empossados em dezem-
bro de 2024, que já concluí-
ram o curso de formação.

Rede municipal de ensino 
de Macapá

A Secretaria Municipal de 
Educação (Semed) alerta pais 
e responsáveis que as aulas 
nas escolas e creches muni-

cipais de Macapá terão início 
na segunda-feira, 10 de feve-
reiro.

O município de Macapá 
conta com 108 unidades edu-
cacionais, atendendo mais de 

38 mil alunos da educação 
infantil, ensino fundamental 
e Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA).

No primeiro dia de aula, os 
alunos serão acolhidos com 

atividades lúdicas e pedagó-
gicas, conforme planejamen-
to elaborado pelas unidades 
escolares, garantindo uma 
recepção dinâmica e motiva-
dora.
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Na noite desta quarta-
-feira (5), um homem 
de 35 anos foi preso por 

suspeita de furtar uma loja no 
centro comercial de Macapá. 
A ocorrência foi atendida pelo 
Batalhão de Força Tática. 

De acordo com a polícia, 
os agentes estavam fazendo 
um patrulhamento na região 
quando foram informados por 
populares sobre o furto. 

Ainda segundo a polícia, 
após as buscas, os policiais 
conseguiram localizar o sus-

peito num telhado próximo ao 
empreendimento comercial.  
Com ele foi encontrada uma 
sacola com vários objetos fur-
tados da loja.

Ao todo, foram apreendidos 
seis celulares e cinco ‘caixinhas’ 
de som. Contra ele havia um 
mandado de prisão em aberto 
também pelo crime de furto. 

O homem e o material apre-
endido foram apresentados 
no Centro Integrado de Ope-
rações em Segurança Pública 
(Ciosp) do Pacoval.  

Uma equipe do Grupo Táti-
co Aéreo (GTA), prendeu nesta 
quarta-feira (5) um homem com 
drogas, arma de fogo e dinheiro, 
no bairro das Pedrinhas, na Zona 
Sul de Macapá.

Segundo a polícia, a equi-
pe chegou até o local através de 
denúncia anônima informando 
que uma mulher teria entregado 
uma mochila com entorpecentes 
a uma pessoa que estava num 
carro preto.

Diante da informação, os mi-
litares realizaram a abordagem 
no veículo - que já estava em des-
locamento - e constataram mate-
rial supostamente entorpecente.

O suspeito que conduzia o 
carro foi preso em flagrante. Ele 

GTA prende homem com espingarda,  
dinheiro e drogas na Zona Sul de Macapá

Dois homens morrem em 
confronto com a polícia militar em 

Santana-AP
Dois indivíduos, sus-

peitos de terem ligação 
com o tráfico de drogas 
no município de Santana, 
morreram nesta quarta-
-feira, 5, em um confronto 
que envolveu equipes do 
Batalhão de Operações Es-
peciais (Bope) e do 4º Ba-
talhão da Polícia Militar.

Depois de um minucio-
so trabalho investigativo, 
os agentes constataram 
que Jeiel dos Santos Ro-

drigues e Silvan de Souza 
Júnior seriam os responsá-
veis pela comercialização 
de entorpecentes no bair-
ro Fonte Nova. No local, 
uma residência na traves-
sa L-9, os militares foram 
recebidos a tiros pelos ele-
mentos. No revide, Jeiel e 
Silvan levaram a pior. Um 
terceiro criminoso, que 
também abriu fogo contra 
os PMs, conseguiu fugir.

Os dois mortos na tro-

ca de tiros já tinham sido 
presos por tráfico de dro-
gas e homicídios. Nas re-
des sociais, eles costuma-
vam exibir armas de fogo. 
Há também, informações 
de que a dupla ameaçava 
e intimidava moradores.

Um revólver, uma pis-
tola, balança de precisão 
e várias porções de dro-
gas, que estavam em pos-
se dos bandidos, foram 
apreendidos.

informou aos policiais que o ma-
terial seria levado até o município 
de Santana, onde uma pessoa já 
estaria aguardando para receber 
o produto.

Ainda segundo a polícia, o 
homem informou o local onde 
pegou a mochila e durante as 
buscas, foi encontrada uma 
espingarda calibre 12 com mu-
nições, dinheiro, balança de 
precisão e material para emba-
lar entorpecentes. A ocorrên-
cia foi apresentada no Ciosp 
do Pacoval.

A ação do GTA faz parte da 
Operação Protetor 2025, que 
ocorre em todo o Amapá com 
o objetivo de combater ações 
criminosas.

Homem é preso Homem é preso 
escondido em telhado escondido em telhado 

após roubar loja no centro após roubar loja no centro 
de Macapáde Macapá
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‘Minicaveirão do tráfico’: bandidos 
da Maré adaptam BMW blindada 

para acomodar fuzis
Traficantes do Complexo 

da Maré furaram a blin-
dagem de uma BMW e a 

transformaram em um “mini-
caveirão” de onde conseguem 
atirar em bandidos rivais e po-
liciais.

O veículo foi apreendido na 
manhã desta quinta-feira (6) 
durante uma operação da Polí-
cia Civil no Parque União e na 
Nova Holanda.

De acordo com os policiais, 
os criminosos fizeram vários 
furos nos vidros do carro de 
luxo, por onde passavam os ca-
nos dos fuzis e atiravam quan-
do necessário.

Era mais uma fase da Ope-
ração Torniquete, policiais ci-
vis estouraram um “escritório” 
do Comando Vermelho (CV) 
onde eram planejados roubos 
de cargas. Computadores fo-
ram apreendidos e serão peri-
ciados.

Segundo as investigações 
da Delegacia de Roubos e Fur-
tos de Cargas (DRFC), os equi-
pamentos do “escritório” guar-
dariam informações sensíveis, 
como:

• dados de funcionários 
das empresas de trans-
porte que, em conluio 
com os criminosos, de-
talham rotas, horários e 
conteúdo das cargas;

• contatos de empresá-
rios que receptam as 
cargas subtraídas.

O espaço, no Parque União, 
manteria ainda o arsenal do 
bando e bloqueadores de GPS.

AÇÃO EM 5 ESTADOS
Na Torniquete desta quin-

ta, agentes saíram para cum-
prir 74 mandados de busca e 
apreensão nas comunidades 
Nova Holanda e Parque União, 
no Complexo da Maré, e em 
outras regiões da capital e da 
Baixada Fluminense, além de 
endereços no Ceará, Bahia, 
Goiás e Santa Catarina, com o 
apoio das polícias desses esta-
dos.

A polícia identificou 2 qua-
drilhas voltadas ao roubo de 
cargas e ligadas ao Comando 
Vermelho (CV) que estão es-
condidas na Maré. Os chefes 

desses grupos já eram foragi-
dos da Justiça.

A DRFC identificou a es-
trutura desses grupos após 
a prisão de um de seus inte-
grantes, que deu detalhes do 
“escritório”.

Os ataques a caminhões 
ocorrem nas principais vias do 

estado. Já o saque das cargas é 
realizado em comunidades de 
Duque de Caxias e nos comple-
xos do Alemão, da Maré e de 
Manguinhos.

Os criminosos também 
abriram empresas de fachada 
para realizar transações com os 
receptadores, a fim de tentar 

legalizar o patrimônio.
A DRFC descobriu que car-

regamentos de celulares sub-
traídos eram enviados para o 
Ceará e que carros roubados 
iam para a Bahia. Há também 
indícios de envio de cargas 
roubadas para Santa Catarina 
e Goiás.

Cunhado de adolescente que estava 
desaparecida há 23 dias no Paraná é preso 
por suspeita de ser o autor do assassinato

O cunhado de Flávia Gabriely Pires Pinto foi 
preso preventivamente nesta quinta-feira (6) por 
ser suspeito de matar a jovem, de 17 anos, que fi-
cou desaparecida durante 23 dias, no Paraná. O 
corpo dela foi encontrado durante a madrugada, 
em um riacho em Jesuítas, no noroeste do estado.

O caso é tratado pela polícia como morte vio-
lenta. De acordo com o delegado Leandro Vadalá, 
responsável pelas investigações, quem indicou o 
local onde ela foi encontrada foi o próprio suspei-
to, após ser confrontado pelos policiais durante o 
depoimento.

O cunhado de Flávia tem 19 anos e é marido da 
irmã dela. O nome dele não foi divulgado.

Vadalá disse que inicialmente o homem negou 
envolvimento com o desaparecimento da jovem. 
Entretanto, durante as investigações, os policiais 
descobriram que o próprio o cunhado buscou a jo-
vem no dia em que ela sumiu.

“As diversas imagens e os elementos investi-
gativos que foram angariados dentro do inquérito 
demonstraram realmente que ele estaria no local 
e inclusive teria buscado a vítima no momento do 
desaparecimento dela”, disse o delegado.

Na versão apresentada pelo homem à polícia, 
ele e Flávia teriam saído para usar drogas, ela teria 

tido um problema e ele a empurrou no riacho. A 
investigação não apontou, até o momento, a parti-
cipação de outras pessoas.

O delegado informou que, segundo fa-
miliares, a vítima não usava drogas. Isso 
será confirmado quando houver o re-
sultado de laudos periciais. Além 
disso, não há indícios de relação 
amorosa entre ele e Flávia.

O cunhado da vítima não ti-
nha antecedentes criminais e 
segue à disposição da Justi-
ça.

O caso está sendo in-
vestigado pela Polícia Civil 
(PC-PR) de Formosa do 
Oeste.

DESAPARECIMENTO
Flávia, que morava em 

Jesuítas, desapareceu no 
dia 13 de janeiro. Ela foi 
vista pela última vez sain-
do da casa do namorado.

Na época, a família de Flávia 
informou à RPC que a ado-

lescente saiu de casa por volta das 13h e disse que 
iria até o companheiro. Perto das 15h, uma câmera 

de segurança registrou ela andando pela rua 
sozinha.

Nesta quinta-feira (6), o corpo 
de Flávia foi encontrado pelo 

Corpo de Bombeiros. Eles fo-
ram acionados pela polícia 
por volta das 22h e chega-
ram ao local às 23h30.

Depois de uma hora de 
buscas a pé, a adolescen-
te foi encontrada, sem 
vida, a 30 metros de dis-
tância do lugar indicado 
pelo cunhado.

A adolescente vivia 
com os pais e não tinha 

histórico de desapareci-
mento.



P 16 agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025

ESPORTE

Jose Caxias
VERMELHO & PRETO
Neste sábado o monumen-

tal Baile Vermelho & Preto na 
casa de pagode “Esperto”. Ve-
nha comemorar o mais recente 
título do MENGÃO DA SUPER-
COPA REI. Muito samba e car-
naval varando a madrugada. 
Informações: 99117 2255. 

SECULT
Por intermédio da Secre-

taria de Cultura do Estado. Os 
envolvidos na organização do 
carnaval oficial irão receber 
proventos que serão destina-
dos para a realização do car-
naval deste ano. Quem leva 
sempre a maior cota, são as 

escolas de samba. Secretária 
Clícia Di Miceli que ocupa essa 
pasta com muita competência 
vêm fazendo todos os esforços 
para a liberação desse recurso 
urgentemente. Sempre os di-
rigentes das escolas de samba 
compram materiais no eixo 
São Paulo, Rio e Belém, a tur-
ma lá não vende fiado de ma-
neira nenhuma. 

JARDEL NUNES
Um dos articulistas políticos 

do presidente do Senado Fe-
deral Davi Alcolumbre (União 
Brasil) Jardel Nunes. Deve se 
transferir para Brasília, hoje 
Jardel trabalha no escritório 

central do senador Davi. Nes-
ta função Jardel goza de uma 
experiência das mais notáveis. 
No passado ele foi secretá-
rio do governo Capiberibe, na 
época uma pessoa importante 
naquela administração. 

JOCILDO LEMOS
Administrador dos mais 

competentes aqui do nosso es-
tado. Jocildo Lemos, estar di-
vidindo o seu tempo com uma 
agenda das mais apertadas. 
Como burocrata administra a 
Previdência Social, e agora no 
carnaval é presidente da Liga 
das escolas de samba. É muito 
trabalho para uma pessoa só. 

Olha, eu vou te contar!  

AS CURTINHAS
Meu amigo radialista Jota 

Ney brevemente deve se apo-
sentar na comunicação do es-
tado. Deve passar o bastão para 
o seu filho Karlesso Picanço. 
Jotinha é o comunicador mais 
longevo aqui do Amapá, com 
70 anos de estrada. XXXX. Um 
abraço para os meus amigos 
empresários que sempre so-
mam com a gente nas nossas 
realizações de eventos: Jaime 
Nunes (Grupo Domestilar), 
Valter Monte (Empresa Monte 
Casa & Construção), Dr. Glau-
co Cei (Etecon Engenharia), 

Deputado estadual Kaká Bar-
bosa, Presidente da Câmara de 
Vereadores Pedro DaLua, em-
presário Cristiano Nunes (Real 
Petróleo), Senador Davi Al-
columbre, Presidente da Liga 
Jocildo Lemos, Vereador Cae-
tano Bentes. Entre outros que 
estão nesta jornada do evento 
do Vermelho e Preto. Como a 
SECULT do governo do esta-
do. Aqui só agradecemos essa 
parceria com nossos empreen-
dedores e amigos. XXXX Gen-
te por hoje é o que há, fiquem 
com Deus e a minha Padroeira 
Virgem de Nazaré e São Judas 
Tadeu. Uma belíssima SEXTA-
-FEIRA. Tchau. 

Campeonato 
Amapaense 

Sub-20 começa 
com média de 

3,5 gols por jogo

O Campeonato Amapa-
ense de Futebol Sub-20 
começou com chuva 

de gols na primeira rodada. 
As quatro partidas iniciais da 
competição de base somaram 

14 gols e uma média 3,5 por 
jogo nesta primeira fase que 
está sendo disputada por 9 
clubes.

Na abertura do estadual, o 
Independente venceu o atual 

campeão Mazagão por 2 a 1. 
Outro vencedor na competi-
ção foi o Santana que ganhou 
do Santos-AP também por 2 a 
1. A maior goleada ficou por 
conta do Macapá que venceu 

o Ypiranga por 5 a 2. E nesta 
quarta-feira (05), a Portugue-
sa conquistou os primeiros 
três pontos em cima do São 
Paulo-AP com o placar de 1 a 
0.

Destaque da Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior de 2024, 
o atacante Jeremias é o arti-
lheiro do campeonato com 2 
gols marcados. O iluminado 
jogador do Macapá marcou o 
segundo e o quarto gol na vi-

tória sobre o Clube da Torre, 
na última terça-feira (04), no 
estádio Zerão.

O campeão do Sub-20 
amapaense vai representar o 
estado na Copinha e na Copa 
do Brasil de 2026. As semifi-
nais estão previstas para o 
dia 25 de fevereiro, no está-
dio Zerão. As disputas serão 
em partida única. A grande 
decisão está marcada para o 
dia 01 de março.

Fiorentina impõe maior derrota da 
Inter de Milão em seis anos

A Fiorentina venceu a In-
ter de Milão por 3 a 0, nesta 
quinta-feira, em jogo atrasado 
da 14ª rodada do Campeonato 
Italiano. A partida havia sido 
suspensa após Edoardo Bove 
colapsar em campo. É a primei-
ra derrota por três gols de dife-
rença da Internazionale sob o 
comando de Simone Inzaghi.

Dominante no futebol ita-
liano nos últimos anos, a Inter 
havia perdido um jogo por três 
gols de diferença pela última 
vez em maio de 2019, no 4 a 1 
para o Napoli.

Atuando em casa, no está-
dio Artemio Franchi, a Fioren-
tina saiu na frente aos 14 mi-
nutos do segundo tempo, com 

o capitão Luca Ranieri. Moise 
Kean, ex-Juventus, ampliou 
aos 23 minutos, aproveitando 
cruzamento do lateral-direito 
brasileiro Dodô. Aos 44, o cen-
troavante aproveitou falha da 
defesa adversária e finalizou 
de fora da área para fechar o 
placar.

Com a vitória, a Fiorentina 
ultrapassa Juventus e Lazio e 
assume a quarta posição do 
Campeonato Italiano. A Inter 
de Milão segue com 51 pontos, 
três a menos que o líder Napo-
li. As duas equipes voltam a se 
enfrentar na próxima segunda-
-feira, desta vez em jogo da 24ª 
rodada.
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Posse no TJAP: 63 servidoras e servidores reforçam 
quadro efetivo e fortalecem a Justiça do Amapá

O Tribunal de Justiça do 
Amapá (TJAP) empossou, na 
noite de quarta-feira (5), em 

sua sede, 63 servidoras e servidores 
aprovados no 13º Concurso Público 
para seu Quadro Efetivo. Destes, são 
33 para o cargo de técnico judiciário 
e 30 para a função de analista ju-
diciário. A iniciativa tem como obje-
tivo reforçar a agilidade, eficiência e 
qualidade na prestação jurisdicion-
al pela Justiça do Amapá. A posse, 
conduzida pelo presidente do TJAP, 
desembargador Adão Carvalho, 
com participação do vice-presiden-
te, desembargador Mário Mazurek, 
e do corregedor-geral, desembar-
gador Jayme Ferreira, foi transmiti-
da ao vivo pelo Canal Oficial da in-
stituição no YouTube.

Os Termos de Posse foram lidos 
pela secretária de Gestão de Pes-
soas da instituição, Kátia Milena Sa-
lomão. O aporte no efetivo do TJAP 
busca corresponder ao aumento da 
demanda jurisdicional e garantir a 
manutenção e aprimoramento da 
qualidade do serviço prestado.

De acordo com o desembar-
gador-presidente Adão Carvalho, 
a posse dos novos servidores rep-
resenta um marco na história do 
Tribunal de Justiça do Amapá, que 
completou 34 anos de instalação 
em janeiro de 2025.

“Somente por meio dos estudos 
se vence. Sou fruto da educação, da 
escola pública e da Universidade 
pública. E sou servidor público a 
vida toda. Estou no TJAP há 33 anos. 
Nosso Tribunal é pequeno e mesmo 
com nosso baixo orçamento, con-
seguimos o Selo Ouro do Conselho 
Nacional de Justiça em 2023 e 2024. 
Com todo respeito a outras institu-

ições, o servidor do TJAP é diferen-
ciado. Temos a alegria de acolhê-los. 
Vocês chegam para somar esforços 
e elevar ainda mais a qualidade 
dos serviços prestados à sociedade 
amapaense. Esse momento mostra 
nosso compromisso e respeito ao 
cidadão. Que todos vocês venham 
com esse sentimento de servir a 
população. Parabéns aos empos-
sados e aos seus familiares. Sejam 
muito bem-vindos”, afirmou o de-
sembargador-presidente do TJAP.

O corregedor-geral do TJAP, de-
sembargador Jayme Ferreira, para-
benizou os novos servidores e en-
fatizou a importância deles para o 
Judiciário do Amapá. “Caros novos 
servidores, a partir de hoje vocês as-
sumem um papel fundamental na 
construção da Justiça em nosso Es-
tado. São vocês que darão continui-
dade à história de credibilidade e 
comprometimento que o TJAP con-
struiu ao longo dos anos. Que cada 
um de vocês traga consigo a energia 
dos sonhos realizados, a humildade 
de quem sabe que sempre há mais 
a aprender e a força para enfrentar 
os desafios que virão. Que tenham 
coragem para servir, para inovar, 
para lutar pela Justiça e, acima de 
tudo, para honrar a missão que ago-
ra lhes cabe. Sejam muito bem-vin-
dos à grande família do Tribunal de 
Justiça do Amapá”, detalhou.

DEPOIMENTOS
O primeiro aprovado indígena 

para o cargo de técnico judiciário, 
Gilvan Araújo, comentou sobre 
a conquista. “Vamos passar mais 
tempo no TJAP do que com nossas 
famílias. Estamos no melhor lugar 
para trabalhar e estou muito feliz”, 

pontuou.
O servidor empossado para o 

cargo de analista judiciário, José 
Hugo Costa, que faz parte do grupo 
de Pessoa com Deficiência (PcD), 
destacou sua felicidade. “Hoje é um 
dia de festa. Os desafios do caminho 
trazem ainda mais alegria ao com-
pletá-lo. Foram muitas dificuldades 
para passos lentos e frágeis como os 
meus. Mas de algum modo, chega-
mos”, destacou. 

RECONHECIMENTO
Por sua vez, a presidente do 

Sindicato dos Serventuários da 
Justiça do Amapá (Sinjap), Euthália 
Melo, elogiou a iniciativa da gestão, 
deu as boas-vindas aos novos ser-
vidores e entregou uma placa de 
reconhecimento ao desembar-
gador Adão Carvalho, por conta dos 
avanços alcançados em sua admin-
istração, que resultou em benefíci-
os para os serventuários do Poder 
Judiciário.

“Parabenizo a administração 
por este momento e felicito os cole-
gas. Estamos todos felizes, pois essa 
é uma forma de valorizar o serviço 
público. Com os novos profissio-
nais, seremos mais eficientes. 
Estamos de braços abertos para 
recebê-los. Nosso agradecimento 
ao presidente do TJAP, desembar-
gador Adão Carvalho, que ao longo 
de 2024, promoveu avanços fun-
damentais para a nossa categoria. 
Entre as ações que marcaram a sua 
gestão, destacamos o reajuste e a 
recomposição salarial, bônus, en-
tre outros justos benefícios. Muito 
obrigado!”, frisou Euthália Melo.

MAIS SERVIDORES, 

MAIS EFICIÊNCIA
De acordo com o secretário-ger-

al do TJAP, Veridiano Colares, o re-
forço no quadro de pessoal atende 
a uma necessidade urgente do Ju-
diciário, que viu a demanda crescer 
nos últimos anos. A chegada dos 
novos profissionais representa mais 
estrutura para a tramitação dos pro-
cessos e mais celeridade na resposta 
às demandas da população.

A posse seguiu a ordem da lista 
de aprovados em cada cargo e espe-
cialidade, de acordo com os critérios 
de necessidade, orçamento e con-
veniência administrativa. Os novos 
servidores estão distribuídos em 
diversas áreas: Analistas Judiciári-
os de Apoio Especializado (Admin-
istração, Serviço Social, Bibliote-
conomia e Documentação, Ciências 
Contábeis, Controle Interno e Peda-
gogia); Analistas da Área Judiciária 
(Direito e Execução de Mandados); 
e Técnicos Judiciários (Apoio Espe-
cializado em Informática e Áreas 
Judiciária e Administrativa).

SOBRE O CONCURSO E 

O EMPENHO DA GESTÃO 
EM REFORÇAR O TJAP
A realização do Concurso 

Público foi uma das metas da 
gestão do presidente do TJAP, 
desembargador Adão Carvalho. 
O certame, realizado em 24 de 
março de 2024, em parceria com 
a Fundação Getúlio Vargas (FGV), 
contou com cerca de 7.200 can-
didatos inscritos para as provas 
do período da manhã (analista/
especialidades) e, aproximada-
mente, 15.700 para as provas da 
tarde (técnico). Foram ofertadas 
60 vagas, além de cadastro reser-
va para os cargos de Analista Ju-
diciário/Especialidades e Técnico 
Judiciário.

A solenidade contou ainda com 
as presenças do juiz convocado da 
Corte, Marconi Pimenta, dos juíz-
es auxiliares da Presidência e Cor-
regedoria, Marina Lustosa e André 
Gonçalves, respectivamente, da 
deputada federal Sílvia Waiãpi, 
magistradas e magistrados, serv-
idoras e servidores, além de famili-
ares dos empossados.

A 1ª Vara Criminal e Tribunal 
do Júri da Comarca de Santa-
na realizou, na quarta-feira (5), 
o primeiro julgamento popular 
(de crime doloso contra a vida) 
do ano de 2025. Sob a presidên-
cia do titular da unidade, juiz 
Julle Anderson de Souza Mota, o 
processo tratava de tentativa de 
homicídio e organização crimi-
nosa e resultou na condenação 
de Edilvan Mota dos Santos.

ENTENDA O CASO
De acordo com o teor do pro-

cesso, no dia 20 de janeiro de 
2022, em Santana/AP, a vítima 
Jacicley Dias Borges, conhecido 
como “Buzica”, bebia (álcool) em 
frente à casa de sua mãe quando 
foi surpreendido por Edilvan 
Mota dos Santos, vulgo “Pisca”, 

que efetuou três disparos contra 
ele e o atingiu no rosto.

Ferido, Jacicley foi transpor-
tado de barco em busca de so-
corro, mas ao chegar ao Porto do 
Açaí, foi novamente atacado por 
Edson Cardoso dos Santos, vulgo 
“Tic Tic”, que efetuou um dispa-
ro fatal na região das costas. A 
motivação do crime estaria liga-
da a uma rivalidade entre facções 
criminosas e a vítima era inte-
grante da Família Terror Amapá 
(FTA) e os denunciados perten-
centes à facção rival Amigos Para 
Sempre (APS).

O Conselho de Sentença, ao 
reconhecer materialidade e au-
toria dos crimes, julgou o réu 
culpado e o juiz fixou a pena em 
15 anos e 1 mês de reclusão em 
regime fechado.

Júri popular na 1ª Vara Criminal de Santana: ho-
mem é condenado a 15 anos e 1 mês de reclusão 

em regime fechado
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China retalia Trump e anuncia tarifas de 10% 

e 15% em importações de produtos dos EUA

Desde que foi eleito, Don-
ald Trump tem cumpri-
do as promessas que 

fez durante sua campanha. 
Uma delas foi a taxação 
norte-americana sobre produ-
tos chineses. Como resposta, 
a China também impôs novas 
tarifas para as importações 
dos EUA, na terça-feira dessa 
semana. Tudo isso aconteceu 
no meio da guerra comercial 
entre as duas maiores econo-
mias do mundo.

Na terça-feira dessa semana, 
entrou em vigor as tarifas adicio-
nais de 10% em todas as impor-
tações da China para os EUA. Essa 
decisão surgiu depois de Trump 
dizer que a China não fazia o sufi-
ciente para acabar com o fluxo de 
drogas ilícitas para os EUA.

Depois que isso aconteceu, 
o Ministério das Finanças da 
China anunciou que, também, 
colocaria em prática medi-
das como resposta: taxas de 
15% para carvão e Gás Natu-
ral Liquefeito (GNL) dos EUA 
e 10% para petróleo bruto, 
equipamentos agrícolas e al-

guns automóveis. Conforme 
o ministério, essas taxas irão 
entrar em vigor a partir do dia 
10 de fevereiro.

De acordo com a Reuters, 
a China disse que começará 
uma investigação antitruste 
contra a Alphabet Inc, dona do 
Google. Além disso, colocará a 
PVH Corp, holding de marcas 
como Calvin Klein e a Illumi-

na, empresa de biotecnologia 
norte-americana, na “lista de 
entidades não confiáveis”.

Por mais que Trump tenha 
suspendido a ameaça de 25% 
de tarifas sobre o México e 
Canadá e concordado com 
uma  pausa de 30 dias em troca 
de concessões sobre o controle 
de fronteiras, não aconteceu 
a mesma coisa com relação a 

China. Segundo um porta-voz 
da Casa Branca, Trump não 
conversaria com o presidente 
chinês Xi Jinping.

China anuncia tarifas sobre 
produtos dos EUA

Essas taxas dos EUA com 
relação a China não surpreen-
dem visto que, em 2018, no 
primeiro mandato de Trump, 
ele começou uma guerra com-

ercial, de dois anos, com o país 
por conta do superávit gigante 
dos EUA. Na época, o presiden-
te norte-americano colocou 
tarifas recíprocas sobre cente-
nas de bilhões de dólares, em 
bens e, consequentemente, 
desestruturou as cadeias glo-
bais de suprimento e prejudi-
cou a economia mundial.

“A guerra comercial está 
em estágios iniciais, então a 
probabilidade de novas tari-
fas é alta”, disse a Oxford Eco-
nomics em uma nota.

“Diferente do Canadá e do 
México, é claramente mais 
difícil ter um acordo entre os 
EUA e a China em prol das de-
mandas econômicas e políticas 
de Trump. O otimismo anterior 
sobre um acordo rápido ainda 
é incerto. Mesmo que os dois 
países possam acordar nalguns 
pontos, é possível que as tarifas 
continuem sendo usadas como 
uma ferramenta recorrente, o 
que pode ser uma fonte volátil, 
no mercado, este ano”, disse 
Gary Ng, economista sênior do 
Natixis em Hong Kong.

“É diferente de The Witcher”: Ex-desenvolvedor da 
Rockstar diz que criar o mundo aberto de GTA 6 é tão 
complexo quanto o mundo de fantasia da CD Projekt

Grand Theft Auto, ou GTA, 
como é mais conhecido, é uma 
franquia de jogos que começou 
em 1997 como um jogo para Play-
station 1. E a franquia não parou 
de crescer, tanto que o GTA 6 é 
bastante esperado. Assim como 
ele, The Witcher IV, também, é 
um dos títulos mais esperados 
para esse ano. As duas franquias 
são conhecidas pelos seus mun-
dos abertos gigantes e cheios de 
conteúdo. Contudo, são bem 
diferentes com relação aos te-
mas e mecânicas. Além disso, só 
foi divulgado um trailer de cada 
um. No entanto uma coisa é cer-
ta, criar o mundo aberto de GTA 
6 é bem mais complexo do que 
era anos atrás.

Nesse ponto, Mike York, 
ex-desenvolvedor da Rock-
star Games, falou a respeito do 
mundo aberto em GTA 6 e The 
Witcher IV. No entanto, a entre-
vista dada por ele parece ter sido 
removida pela própria Rockstar, 
o que dá a entender que o GTA 
6 poderia ter 30 FPS. Nessa en-
trevista, York disse que criar 
um jogo como GTA 6 sem bugs 
é uma coisa “bem diferente” do 
mundo de fantasia visto em The 
Witcher, isso porque a Rockstar 
cria “uma cidade humana” que 

tem um ambiente denso e ur-
bano.

Criação do mundo aberto de 
GTA 6

“Porque é um mundo aber-
to, porque é como uma cidade 
humana, sabe? E a forma como 

foi projetado é muito diferente 
do mundo aberto de The Witch-
er, por exemplo. É totalmente 
diferente. Há muitas coisas que 
podem acontecer e você não 
pensa nelas. Você realmente 
não pensa sobre isso. Quando 

trabalhei em GTA 5, jogávamos 
o jogo o dia todo, todos os dias, 
cerca de 8 a 10 horas por dia”, 
explicou York.

Por mais que na visão de York 
os mundos desses dois jogos seja 
diferente, o trabalho feito pela 

CD Projekt é muito bem-suce-
dido já que o foco deles é na 
narrativa e na atmosfera, tra-
zendo também detalhes visuais 
grandes e uma coerência mun-
dial, principalmente em The 
Witcher.
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MUNDO
Vice das Filipinas sofre impeachment 

por plano para matar presidente
A Câmara Baixa das Fili-

pinas aprovou na quar-
ta-feira (5) o impeach-

ment da vice-presidente Sara 
Duterte, filha do ex-líder Rodri-
go Duterte. Agora, ela deve ser 
julgada no Senado.

A queixa foi recebida pelo 
Senado logo após 215 dos 306 
legisladores da Câmara Baixa 
terem votado pela aprovação 
em meio a aplausos e vivas. Não 
está claro quando o julgamento 
do Senado ocorrerá.

O impeachment acontece 
após acusações de que Duterte 
usou indevidamente fundos 
públicos enquanto vice-presi-
dente e ministra da Educação, 
acumulou riqueza inexplicável 
e ameaçou as vidas do pres-
idente Ferdinand Marcos Jr., 
da primeira-dama e presiden-
te da Câmara Baixa. Ela negou 
qualquer irregularidade.

Em 23 de novembro, ela dis-
se que havia contratado uma 
pessoa para matar essas autor-
idades se ela fosse morta. Ela 
não especificou qual ameaça 
estaria sofrendo e alegou que os 
comentários foram tirados do 
contexto.

Marcos, por sua vez, ressal-
tou que não apoia o impeach-
ment dela, mas não tem poder 
sobre o Poder Legislativo.

Duterte se torna a segunda 
autoridade eleita mais graduada 

Torre Grenfell será demolida em Londres anos 
após incêndio

A Torre Grenfell, em Londres, 
que foi atingida por um incêndio 
há mais de sete anos, será demol-
ida, disseram famílias enlutadas 
e sobreviventes na quinta-feira 
(6). A tragédia matou 72 pessoas.

O fogo atingiu o bloco de hab-
itação social de 23 andares em 
uma das áreas mais ricas de Lon-
dres nas primeiras horas de 14 de 
junho de 2017. Esse foi o incêndio 
mais mortal em um edifício resi-
dencial na Grã-Bretanha desde a 
Segunda Guerra Mundial.

O Grenfell Next of Kin (GNK), 
que representa parentes de quase 
metade dos que morreram, dis-
se que a vice-primeira-ministra 
britânica, Angela Rayner, anunciou 
a decisão para uma sala de famílias 
e sobreviventes em uma reunião 
na noite de quarta-feira (5).

Segundo o grupo, a demolição 
da torre, que continua de pé, mas 
coberta por um envoltório prote-
tor, só começará após o oitavo 
aniversário da tragédia, em jun-
ho deste ano.

Engenheiros que assessoram 
o governo disseram que a es-
trutura da torre pioraria com o 
tempo e que o edifício ou parte 

dele que foi significativamente 
danificado deveria ser cuidados-
amente demolido.

“Gostaríamos que a torre in-
teira pudesse ficar de pé para 
sempre? Sim. Isso é uma opção? 
Não do ponto de vista estru-
tural”, disse GNK.

A Grenfell United disse que 
as vozes das famílias enlutadas 

e dos sobreviventes não foram 
ouvidas ou consideradas por 
Rayner durante o que eles de-
screveram como uma curta con-
sulta de quatro semanas.

“Ignorar as vozes dos enluta-
dos sobre o futuro do túmulo de 
nossos entes queridos é vergon-
hoso e imperdoável”, disse.

O departamento de habitação, 

comunidades e governo local 
não respondeu imediatamente a 
um pedido de comentário , mas 
a decisão foi confirmada por Joe 
Powell, membro do parlamen-
to de Kensington, a área onde a 
torre está localizada.

Ele disse no X que a decisão 
não foi tomada levianamente: “A 
Grenfell Tower sempre estará em 

nossos corações como comuni-
dade”.

Um inquérito público sobre 
o incêndio, cujo relatório final 
foi publicado no ano passado, 
atribuiu o desastre a falhas do 
governo, da indústria da con-
strução e, principalmente, das 
empresas envolvidas na in-
stalação de revestimentos in-
flamáveis   no exterior.

Vários sobreviventes e famili-
ares disseram que o inquérito atra-
sou qualquer processo criminal.

Uma comissão que analisa 
um futuro memorial no local do 
desastre disse em seu relatório 
de 2023 que, se a torre caísse, ela 
deveria ser “desmontada com 
cuidado e respeito”.

O projeto final do memori-
al é esperado para a primavera 
de 2026, e a construção pode 
começar ainda naquele ano.

A decisão sobre o futuro da 
torre veio depois que alguns 
parentes dos que morreram ex-
pressaram preocupação sobre 
uma carta notificando-os de que 
uma pequena quantidade de res-
tos mortais humanos ainda estava 
sendo armazenada pela polícia.

Alta serão jurados no julgamen-
to de impeachment que pode 
levar à remoção de Duterte 
da vice-Presidência e a uma 
proibição vitalícia do cargo, 
o que acabaria com qualquer 
esperança futura de se tornar 
presidente.

O impeachment acontece 
antes das eleições de meio de 
mandato, que acontecerão em 
maio, que serão um teste da 
popularidade de Ferdinand 
Marcos e uma chance de con-
solidar o poder e preparar um 
sucessor.

Os presidentes filipinos são 
limitados a um único mandato 
de seis anos.

PROCESSO DE 
IMPEACHMENT PODE 
TRAVAR NO SENADO
Para que Duterte seja des-

tituída do cargo, é necessário 
que dois terços do Senado apoie 
a queixa contra ela. Essa Casa 
Legislativa possui tanto aliados 
da vice quanto apoiadores ferr-
enhos de Marcos.

“Não tenho certeza se eles 
têm os votos para condenar a 
VP Sarah”, ponderou Ederson 
Tapia, professor de adminis-
tração pública na Universidade 
de Makati.

“Para a dinastia Duterte, ob-
viamente, Sarah está lutando 
pela sobrevivência política”, 
adicionou.

nas Filipinas a sofrer impeach-
ment depois do ex-presidente 
Joseph Estrada, em 2000.

A medida é um grande revés 
para a influente família Duterte, 
cuja popularidade cresceu rap-
idamente depois que Rodrigo 
Duterte assumiu a Presidência 
em 2016 como um “prefeito re-
belde” e combatente do crime.

No cargo, ele alterou a políti-
ca externa filipina e lançou uma 
“guerra às drogas” que deixou 
milhares de mortos.

O impeachment aconte-
ce em meio a uma rixa entre 
Duterte e Marcos, que se mani-

festou em público após o colap-
so de uma aliança poderosa en-
tre suas famílias, que garantiu a 
eles uma vitória esmagadora na 
eleição de 2022.

Paolo Duterte, irmão de 
Duterte e congressista de 
Davao, afirmou que a ação tem 
motivação política.

“Marque minhas palavras: 
esse abuso imprudente de pod-
er não terminará a favor deles”, 
alegou o político em comunica-
do.

VICE DAS FILIPINAS PODE
SOFRER PROIBIÇÃO 
VITALÍCIA

A queixa de 33 páginas foi 
apresentada com base em vio-
lação culposa da Constituição, 
suborno e corrupção, outros 
crimes graves e traição à confi-
ança pública. Um representante 
de Duterte não respondeu ime-
diatamente a um pedido de co-
mentário.

Ela é a quinta autoridade 
de alto escalão nas Filipinas a 
sofrer impeachment, depois 
de Estrada, um ombudsman, 
um ex-presidente da Suprema 
Corte e um ex-presidente da 
Comissão Eleitoral.

Os 23 senadores da Câmara 
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Assassino de PM influenciador 
digital é morto em troca de tiros 

com policiais em SP
O assassino do policial 

militar influencer Rafa-
el Rodrigues Novais foi 

morto em troca de tiros com 
policiais pouco depois do cri-
me nesta quinta-feira (6).

De acordo com a Secretaria 
da Segurança Pública, o ho-
mem identificado como An-
dré Malta foi localizado pelos 
policiais e, durante a aborda-
gem, “efetuou disparos contra 
a equipe, que interveio”. Mal-
ta foi baleado e morreu.

Segundo policiais, ele ras-
pou a cabeça após o crime 
para dificultar a identificação. 
Ele era vizinho do PM e devia 
R$ 300 por ter quebrado o re-
trovisor do seu carro há um 
mês, segundo testemunhas.

O agente da Polícia Militar 
(PM) estava de folga e sem 
uniforme quando foi morto a 
tiros. Novais foi baleado em 
frente à casa onde morava, na 
Rua Flor de Minas, no Jardim 
Paulistano, Zona Norte de São 
Paulo.

Câmeras de segurança de 
imóveis próximos gravaram 
o crime. As imagens circulam 
nas redes sociais.

Pessoas que conheciam 
Novais disseram à equipe de 
reportagem que o atirador e a 
vítima eram vizinhos. E que, 
antes do crime, no dia 5 de 
janeiro deste ano, o homem 
havia quebrado o espelho re-
trovisor do carro do policial.

Ainda segundo as teste-
munhas, o agente confirmou 
isso após olhar a imagem de 
uma câmera de segurança da 
rua. Nela aparece um homem 
andando com dificuldade. Ele 
apoiou a mão no retrovisor 
do lado do passageiro, que se 
quebrou e caiu no chão.

Amigos de Novais conta-
ram que o policial foi falar 
logo em seguida com o vizi-
nho, pedindo para ele pagar o 
dano que causou.

De acordo com amigos 
da vítima, o vizinho foi nes-
ta manhã pagar o prejuízo, 
mas quando estaria fazendo 
a transferência do dinheiro 
pelo aplicativo do banco no 
celular, decidiu atirar e matar 
Novais.

Nas filmagens é possível 
ver o momento em que o ho-
mem conversava com Novais. 
Em seguida, os dois olharam, 
cada um, para o seu celular. 
Depois, o rapaz sacou a arma 
que estava escondida na cin-
tura e atirou na vítima.

O soldado caiu e o atirador 
fez mais disparos na direção 
dele. Pelas imagens, aos me-
nos sete tiros foram dados. 
Perto dos dois apareceu um 

outro rapaz que fazia uma 
obra perto e se assustou com o 
que viu. Após isso, o assassino 
fugiu correndo.

O caso foi registrado como 
homicídio doloso, aquele no 
qual há a intenção de matar, 
no 72º Distrito Policial (DP), 
Vila Penteado.

O soldado Rafael Rodri-
gues Novais tinha 32 anos. Ele 
chegou a ser socorrido pelo 
helicóptero da Polícia Militar 
(PM) até o Pronto Socorro de 
Taipas, onde a sua morte foi 
confirmada.

O QUE DIZ A SSP
“A Secretaria de Segurança 

Pública lamenta a morte de 
um policial militar de 32 anos, 
baleado na manhã desta quin-
ta-feira (6) no Jardim Paulis-
tano, zona norte de São Pau-
lo. A vítima foi atingida por 
um ex-vizinho, de 29 anos, 
que fugiu após o crime. O po-
licial foi socorrido ao Hospi-
tal Geral de Taipas, mas não 
resistiu. Segundo o irmão da 
vítima, o crime teria sido mo-
tivado por uma cobrança de 
dívida. O suspeito teria cha-
mado o policial para fora de 
casa sob o pretexto de realizar 
o pagamento e, em seguida, 
efetuado os disparos. Poste-
riormente, o autor foi locali-
zado pelos policiais. Durante 
a abordagem, ele efetuou dis-
paros contra a equipe, que in-
terveio. O homem foi baleado 
e morreu. A morte do policial 
foi registrada como homicídio 
no 72º DP (Vila Penteado), que 
solicitou a realização de perí-
cia. O Departamento de Homi-
cídios e de Proteção à Pessoa 
(DHPP) e a PM, por meio de 
IPM, apuram todos os fatos 
relacionados ao caso.”

O soldado trabalhava ha-
via oito anos na corporação. 
Atualmente estava lotado no 
4º Batalhão de Polícia Mili-
tar Metropolitano (BPM-M). 
Além de policial, Novais, 
como era conhecido na PM, 
tinha páginas na internet para 
falar sobre a atividade policial 
e outros assunto.

No YouTube possuía o “Ca-
nal do R Novais”, com mais 
de mil inscritos. No Instagram 
aparecia como “rafinha_rpm” 
para seus mais de 50 mil se-
guidores. E no Tik Tok tinha 
mais de 66 mil fãs como o “Sd 
R Novais”.

Numa postagem feita no 
Instagram, Novais havia escri-
to: “a cor mais bonita que uma 
pessoa possa ter é a transpa-
rência”. “Lindo e talentoso!! 
Parabéns pelos vídeos”, havia 
comentado uma seguidora.



P 23agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 24 agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 25agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 26 agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 27agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 28 agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025



P 29agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), sexta-feira, 
07 de fevereiro de 2025


